

El lunes habrá sesión municipal

Por excusa de un señor Regidor no se efectuó la sesión municipal correspondiente a la semana, y con tal motivo el señor Gobernador ha convocado para sesión extraordinaria el lunes próximo.

En ella se tratarán los asuntos pendientes, entre otros la imposición de tributos para los vehículos durante los días de fiestas cívicas.

Una hoja volante

Ayer circuló en esta capital una hoja volante con el mote: "Mi opinión cívica en presencia de los recientes acontecimientos", firmada por Claudio Pérez Calvo.

En ella su autor hace una reseña de los acontecimientos habidos desde la elección del Presidente Jiménez hasta las últimas elecciones, terminando por proponer al pueblo la candidatura para la presidencia venidera, del Lic. don Arturo Volio, de quien hace grandes elogios.

Con tal proceder se ha clasificado el señor Pérez como buen madrugador.

Un rapto

El señor Avelino Marín ha puesto el grito en el cielo con motivo de la desaparición de su hijo Albertina con un sujeto que llevaba relaciones con ella desde hacía nueve meses.

Parece que el referido siempre había dado pruebas de seriedad, conquistándose la confianza del padre, que es viudo, y permitía a la pareja pasear libremente, oportunidad que aprovechó esta semana para terminar con las entrevistas y tener por siempre a la agradada Albertina, que es joven hermosa de diez y ocho años.

Armado el alboroto se dio con los dos tórtolos, estando en vía de arreglo el lio, pues el tenorio ha prometido el enlace para dentro de dos meses.

El Cambio

Hoy a las 16 horas

New York.....	400 1/2
London.....	389
Paris.....	78
España.....	287 1/2
Italia.....	82
Suiza.....	387 1/2
Bélgica.....	92
Dólar sobre Berlín	400 1/2
más 1 %	
Amsterdam oro sm.	0.40 1/2

UNAMUNO Y TCHITCHERIN

El filósofo español conferencia con el diplomático ruso — Lo que Unamuno dice de la guerra de Africa—Sus ataques a don Alfonso—Tchitcherín, huésped de Blasco Ibáñez.

Con fecha del 20 de Noviembre, hemos recibido una correspondencia de París, que dice lo siguiente:

El famoso profesor español, don Miguel de Unamuno, ex-Rector de la Universidad de Salamanca que ha venido distinguiéndose por sus ataques contra la monarquía y por sus acusaciones contra el rey de España, se entrevistó anteaayer, momentos antes de partir hacia el Sur el Comisario, con Gregorio Tchitcherín, Ministro de Relaciones Exteriores de los Soviets, que ha venido a Francia a conferenciar con M. Briand y Doumergue.

La entrevista entre Tchitcherín y Unamuno tuvo lugar en la redacción del periódico "Le Quotidien", don de M. Dumels había preparado una recepción en honor del Comisario rojo.

Conferenciando con Tchitcherín, el señor Unamuno declaró—según consignó "Le Quotidien" de ayer:—"La guerra de Marruecos, contra todo lo que el Directorio declara, sigue en una situación gravísima y las operaciones han tendido que ser suspendidas ante la impetuosidad del ataque de los rifeños. Jamás durante el régimen anterior se habló de que el invernicio fuera impedimento para la prosecución de la campaña contra Abd-el Krim, pues si cualquier político español hubiese dicho que era necesario suspender en Africa, en verano, el movimiento de

tropas, la prensa entera se habría reído en sus propias barbas. El Rif está situado al pie del Atlas, un poco más allá del Sahara, junto, pues, a las regiones más calurosas de la tierra. ¿De qué modo puede entonces impedir el invierno que la guerra continúe si en Marruecos no hay invierno? El Directorio Militar tiene que reconocer su fracaso en esa ruinosa campaña y desistirse de ella. Ahora bien, la retirada de Marruecos significaría la inutilidad del Directorio".

"Pero en Marruecos sigue y seguirá la guerra a pesar de que en ella se desangren todos los españoles, porque es una necesidad psicológica del Rey Alfonso XIII necesita que esa campaña continúe porque en el Rif están comprometidos sus intereses personales. Alfonso XIII sólo es buen rey para ciertos realistas que viven en América, en los países libres de América, hasta donde no llegan los efectos de su mal gobierno y de su inutilidad como Soberano, pero Alfonso XIII no es sino "Alfonso el de Annual".

Tchitcherín anunció que se entrevistaría en el Mediodía con Vicente Blasco Ibáñez, el famoso novelista español, que ha expresado el deseo de conferenciar con él. Posiblemente, el Comisario Rijo, durante su estancia en Meautens, se hospedará en Villa Fontana Rissa, residencia del escritor hispano.

Se fractura una pierna

Originada por la caída de un andamio, sufrió la fractura de una pierna el peón Humberto Vargas, que se ocupaba en ejecutar el repello de una pared.

La mala construcción del andamio, en el que una tabla suelta se corrió produciendo la caída, con el lamentable resultado que apuntamos.

Que mejore pronto.

Sociedad de turismo

Un grupo de jóvenes entusiastas de esta capital, hacen gestiones para la organización de una sociedad de turismo a las diferentes regiones interiores del país. Al efecto, los asociados cotizarán semanalmente con una pequeña suma y en el mes entrante iniciarán los paseos cuyos costos serán a prorrata. También los socios músicos tomarán una orquesta, que amenizará las excursiones sin devengar dineros.

Que se diviertan todo el verano.

El Colegio de Señoritas

Con motivo de la clausura de labores del Colegio de Señoritas, se verificará mañana una lucida fiesta en el Teatro Nacional, a la cual han sido invitados los familiares de las alumnas del plantel.

Se desarrollará un simpático programa, y se hará la distribución de diplomas a las graduadas.

Puso fin a sus días

En Alajuela se ha registrado un suceso doloroso que ha venido a llenar de pesar a una estimable familia. El joven Hector Quesada, de treinta años, muy apreciado en aquella localidad por sus prendas personales, puso fin a su vida disparándose un tiro de revólver en la boca que le dejó instantáneamente muerto.

No se sabe exactamente cuál fuera el móvil de la determinación del Sr. Quesada.

Nosotros presentamos a sus deudos nuestra manifestación de simpatía y condolencia sincera por el lamentable suceso.

Labores del Buen Pastor

Sin alardes ni bombo las regentas de la antigua Algodonera han convertido ese centro en verdadera casa de corrección, llenando sus piadosas labores con toda amplitud. Las allí recluidas reciben instrucción conforme a sus aptitudes, dedicándose algunas al aprendizaje de la costura, otras en el arte culinario, algunas a la encuadernación, tienen un magífico taller al bordado, etc.

En tal forma, las mujeres que han delinquido adquieren el hábito del trabajo y moldes morales de gran beneficio, logrando una buena preparación para ganarse el sustento honradamente.

Nosotros que sabemos apreciar tan buena labor, enviamos a la directora del establecimiento y a sus dignas colaboradoras nuestra efusiva manifestación de simpatía y reconocimiento.

Se arma un lio

Por un caso tuvieron un serio disgusto Frollán Muñoz y Rosa Vargas, interviniendo el esposo de ésta.

El caso de aquella se levantó sobre Muñoz, quien en forceido tiró una piedra al animal, hiriendo, por lo que alzada le reclama la mujer. Su esposo le dio de bofetadas y con un palo se defendió Muñoz, armándose el gran lio.

Ventilarán el asunto ante las autoridades.

La grave situación de Francia

"La situación en Francia, pese a la fórmula hallada por M. Briand, sigue siendo muy grave. Las opiniones siguen divididas entre los socialistas, vislumbrándose ya que no hay otro camino a escoger, SINO EL DE LA DICTADURA DE UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE, traída por la fuerza de las circunstancias e impuesta por la violenta actitud que los reaccionarios han asumido. En estos instantes, Francia padece un estado de cosas semejante al que existía al subir Herriot al poder, tras de discutir a Millerand. LA DESTITUCIÓN DE MILLERAND FUE CAUSADA POR HABERSE PUESTO DE ACUERDO EL ENTONCES PRESIDENTE CON EL GENERAL MANGIN PARA DAR UN GOLPE DE ESTADO", afirma L'Humanité".

Publicaremos sensacionales informaciones que estamos recibiendo, en las que se demuestra que en Francia está a punto de estallar la revolución.

Se aumentan las tarifas de los teléfonos

La Red Telefónica de Costa Rica ha pasado una circular avisando que desde el primero del año próximo se aumentarán las tarifas en la forma siguiente:

TELEFONOS

Casas de habitación, por mes, \$ 10.00
Oficinas de Abogados y Médicos, por mes \$ 10.00
Hotels, Cantinas, Clubs, Barberías y establecimientos comerciales, por mes \$ 15.00

TELEFONOS PUBLICOS

Con Puntarenas cada comunicación \$ 1.00

Con las Provincias Centrales \$ 0.40

En el radio de las ciudades \$ 0.10

Cada comunicación no debe durar más de tres minutos.
INSTALACIONES

Dentro del radio de las ciudades donde la Empresa tiene Centrales telefónicas, por cada instalación se cobrarán \$ 80.00
Fuera del radio, de las ciudades el precio es convencional.

TRASLADOS

Para trasladar un aparato dentro del mismo edificio se cobrará a la Empresa.

Hay descontento

La actitud del Poder Ejecutivo retirando de la consideración del Congreso los asuntos pendientes ha sido motivo para que una mayoría de los conscriptos protesten contra el proceder, manifestando que, aunque legal, es mal precedente, toda vez que habían acordado suspender temporalmente las sesiones para continuarlas luego y despachar lo pendiente.

Entre ellos ha habido manifestaciones violentas contra el señor Presidente, pues el paso dado por él lo toman como grave desaire a sus personas.

El movimiento comercial

Con acercarse el día de Navidad y las fiestas de fin de año, el movimiento comercial ha tenido una intensificación viéndose los almacenes y tiendas continuamente concurridas, siendo la exhibición de juguetes la nota pintoresca.

Los comerciantes, pues, tienen ya el desquite de la pésima situación por que cruzaron en meses anteriores.

cobrarán \$ 5.00.

Por trasladar de un edificio a otro, siempre que quien lo solicite sea el abonado que pagó la primera instalación \$ 40.00

El pago de cada mensualidad debe hacerse adelantado y tanto las instalaciones como los aparatos pertenecen a la Empresa.

Nota del Día

MUSICA POLITICA

La muerte de la Marsellesa

Hablamos quedado en que la música es un recreo espiritual que encanta a todas las personas cultas. Pero ahora resulta que hay sus más y sus menos y que también eso de la música necesita la aplicación de la previa censura, que ya los conservadores la están aplicando a todo.

Nosotros los tachados de revolucionarios, aunque este revolucionarismo nuestro no se saiga de la serena b'ancura de las cuartillas, éinos con placer toda la música, desde la guerrera de Chawkoski hasta la Marcha Fúnebre de Chopin, desde la insuperable Novena Sinfonía hasta la Melenita de Oro también insuperable, y desde la solemnísim Ave María de Gounod hasta la Cucaracha de los revolucionarios de Pancho Villa

A los conservadores, a los caballeros del orden, no les ocurre lo mismo. Ellos se deleitan con el "Vals de las Sombras" y el "Fox de los Besos", música dellosamente burguesa compuesta para los cabarets aristocráticos don de los señoritos cubren de oro y riegan con champaña las Mesalinas cloróticas de nuestra época. Pero eso es en la intimidad burguesa, a puertas cerradas y entre luces artificiales, con eclosiones de afrodisíaco batacón.

En público so'o admiten música ser'a y grave, con pompas de palacio y solemnidades de catedral. Tanto les molesta lo que suena a pasiones populares y tiene el agrio sudor de la multitud, que M. Doumerge, el Presidente de Francia, ha suprimido en las recepciones oficiales la inmortal Marsellesa.

Nunca hubiéramos creído semejante ingratitude. A los sonos pavorosos de la Marsellesa se hundió el tétrico poder de la Bastilla en un 14 de Julio y se asaltó el Palacio de las Tullerías en un 10 de Agosto. Cantando la Marsellesa se saquearon los castillos feudales y se ahuyentó a la aristocracia; la Marsellesa fue el canto funeral del absolutismo y el canto de gloria que anunció el triunfo de la burguesía.

La Marsellesa hizo posible que abogados como Millerand, Pelucaré o Doumerge puedan tener el orgullo de ocupar la Jefatura del Estado que antes ocupara el Rey Sol. Sin embargo, estos endiosados burgueses de hoy que tanto le deben a la Marsellesa, la han excluído de las recepciones oficiales para que la música popular y revolucionaria no hiera sus oídos ya demasiado aristocratizados.

El episodio es curioso. Como Francia adoptó como Himno Nacional el canto de su famosa revolución, Rusia adoptó como Himno Oficial el canto de "La Internacional" tenido como suyo, desde hace muchos años, por los socialistas de todo el mundo. La recepción al Embajador de Rusia, Rawkosky, ha provocado el conflicto. Extraños el diplomático comunista de que la Banda Republicana de París no tocara el "Himno Internacional" a su llegada, y para desaguarlo, Doumerge ordenó que tampoco se tocara la Marsellesa, agravando de este modo al inolvidable Rouget de l'Isle.

Lo que se habrá reído el ilustre Rawkosky de esta plamidad ridícul! Los banqueros y los mariscales, los obispos, y los magnates de la industria, conmovidos ante el delicioso gesto de Doumerge, le habrán abrumado a felicitaciones.

No oyendo tocar ese himno, podrán hacerse todavía la ilusión de que la Internacional no existe, de que todo eso del socialismo es una fantástica pesadilla.

Mi amigo el notable novelista cubano Carlos Lovelra tiene mucha razón: estos son "Los Ciegos", los ciegos de nuestro siglo, los que tienen delante el más colosal de los problemas, y cierran los ojos para no verlo y se tapan los oídos para no oírlo.

BERNARDO MERINO

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia Martinez & Co. APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

MENTOLINA El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes: Afecciones de la Piel Golpes, Heridas Quemaduras de fuego y de sol Infecciones, Escarlatinas Culebras, etc. etc. etc. PIDAS EN TODAS LAS BOTICAS

México, D. F., de noviembre de 1925.

Prensa hoy dice:

Aguascalientes, México.— Presidente República y su comitiva salieron Durango, media noche ayer, llegando Estación Remedios 9 h. don de fueron recibidos por Gobernador, miembros Legislatura, Tribunal Justicia, Cámaras Comercio, Cuerpo Médico Militar, Jefe Operaciones y numerosas familias. En Hacienda "El Garabato", Cámaras Comercio y Agricultura, ofrecieronle banquete, Brindis pronunció W. Giacintini, quien encomió labor desarrollada Presidente e hizo votos porque Nación comprendala y ayúdela. Presidente contestó: "El actual Gobierno República ha creído llegado momento para país haga obras reconstrucción y de Patria, apartándose de la labor política. Al efecto es necesario dedicarnos todos al trabajo. El Gobierno ha creído que debe

venir en auxilio de los Estados que se hallan más necesitados y en ese caso se encuentra Aguascalientes. Hemos buscado un proyecto fácil de realizar y hemos creído que la construcción Presa de Santiago es realizable. Pronto decidirá una Comisión de Ingenieros que vendrá a estudiar caso. Si dictamen es favorable mi Gobierno procederá inmediatamente emprender dicha obra". (Grandes aplausos). Nos detendremos Zelaya para regresar a México martes. El Enviado Especial.

Partidos Políticos pedirán Gobierno Distrito hábrase activa averiguación objeto castigase Notarios falsarios por actuaciones llevadas cabo servicio algunas agrupaciones haciéndose aparecer como vivos algunos difuntos.

Huelga rojos sigue en "Statu Quo".

La sublevación de un ejército en China

Pekín — Despachos de Tsing-Tao, provincia de Shao tung, dan cuenta de que los soldados que forman la división del Mariscal Chang-Tsao-Ling en aquella región se han sublevado, dando muerte a sus jefes. Las tropas de los extranjeros han sido saqueadas y los funcionarios del gobierno local fusilados en las calles. Una brigada de milicianos de las fuerzas del Mariscal Feng Yu Siang, que guardan esta ciudad, avanza sobre Tsing-Tao para hacerse cargo de la situación y poner punto final a las depredaciones de los manchurianos.

SIGUE LA GUERRA

La ocupación de Pekín por el Mariscal Feng Yu Siang, que con subsidios rojos ha constituido un gobierno provisional en la capital de la República, interpretase como la más terrible derrota que ha sido proporcionada al León de Manchuria en estos últimos meses. El Mariscal Wu Pei Fu, en tanto, está tratando de hacerse fuerte entre Shangai y Nankín, indicando que está próximo el estallido de la guerra civil más desastrosa que haya tenido lugar en la República China en estos últimos meses.

De la base naval de Sebeo, en el Japón, han salido destroyers japones para Tsingtao y Mukden que van a proteger las vidas de los súbditos del Mikado.

RUSOS EJECUTADOS

Los desórdenes de Tsing-Tao parecen coincidir con la llegada de agitadores del Sur que han estado predicando entre las tropas de Manchuria la subversión y alentándolas a que contribuyan al restablecimiento de las libertades de China, haciendo intensa campaña contra los extranjeros. El primer acto de los sublevados ha sido izar la bandera roja en los cuarteles y confraternizar con las tropas de Feng Yu Siang, con las cuales debían entrar en combate de un momento a otro.

Los oficiales rusos, restos de los ejércitos de los generales Kolchack y Semeonov, que habían estado atacando a los mayoristas rusos por Siberia, han sido fusilados. El contingente moscovita, exterminado en esta atroz carnicería, comp'ase de dos mil hombres. La unidad que se ha sublevado es la Quinta División.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cañitas bastan. La firma de E. W. GHOVE se halla en cada cajita.

Remate de puestos

El próximo viernes dieclocho del que corre, se efectuará el remate de patentes de licores y vinatería, conforme al plan elaborado por el señor Interventor Municipal.

Contra lo que se esperaba, de que por el alto valor de ellas no tendrían la demanda usual, se han presentado ya solicitudes a la Cámara Municipal para que se aumente el número, pues se gúla la nueva tarifa no se pueden rematar más que las existentes.

Tales solicitudes han sido deshechadas y desde luego los interesados a muy aguro concurrirán a la subasta haciendo fuerte puja por quedarse con la suya cada cual.

LA INDIA Por todo este mes estará abierta de las 9 a las 10 de la noche San José, Diciembre 2 de 1925 Eduardo L. Fernández Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

Vendiendo lo que noessuyo

Ayer tarde fue sorprendido un sujeto que vendía una cantidad de granos que no eran de su propiedad.

De Turrúcares vino un señor agricultor con ellos y habiendo sido invitado por uno de sus amigos, entró a un establecimiento donde charló un rato, dejando la mercadería fuera. Cuando salió a recogerla se encontró con

que había desaparecido el caso se encontró que el sujeto arriba mencionado vendía los productos, a muy bajo precio por lo que optó por decomisárselas para no perder. Mal hacía también el comerciante que quería valerse del fruto del robo para hacer mayor negocio.

VESTIDOS DE CASIMIR Saco, Chaleco y Pantalón \$ 65,00 Almacén Robert

Medidas preventivas en Francia. El Modus Vivendi con Alemania

París.— El Ministro del Interior, Schrameck, se ha dirigido a todos los prefectos departamentales en una circular advirtiéndole de que deben proceder al acuartelamiento de sus fuerzas de gendarmería para hacer frente a cualquier situación de emergencia que pudiera surgir momentáneamente, recordándoles que no expidan permisos para la celebración de manifestaciones de ninguna clase (Bertrand).

Madrid.— El Almirante M. gaz ha declarado que hoy que el gobierno asume la responsabilidad del modus vivendi concertado con Alemania y el que fija una posición menos molesta que el anterior estado de cosas a la par que tiene la ventaja de solucionar provisionalmente la cuestión interin se concierta un tratado satisfactorio para ambos países.

J. Joaquín Arguello Ofrece al público en general acabad's cajas mortuorias a mitad de precio De La Proveedora 200 vrs. al Sur

Permanent Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasarse por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

El calzado más fuerte y elegante R. AQUILES SANCHES

50 vrs. al Sur del Teatro Mugetno

Fábricas de Velas LA JOSEFINA Y LA POLAR FUNDADA EN 1885 Velas de Superior Calidad DESPACHOS RAPIDOS Telefono N.º 242 - Apartado N.º 57

MARCELINO MOLINA Contratista, Constructor, Pintor Decorador y Paisajista. Se hace cargo de todo trabajo por dirección o contrato. Calle 12, Sur, frente al Mauro Fernández.

EN LA Jardinería Central siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos. TELEFONO 223

GRAN HOTEL PARIS

Mañana domingo, 6 p.m.

COMIDA ESPECIAL Y GRAN CONCIERTO

Exquisito Menú con variado programa musical
Justino Vallejo

La abolición del submarino como arma de combate

Washington.—Las proposiciones hechas a los Estados Unidos por Lord Lee, ex Primer Lord del Almirazgo Británico, y que formó parte de la delegación británica a las conferencias que sobre el Desarme de Escudras se celebró en Washington en el año 1921, han sido repudiadas por los peritos navales de la Secretaría de Marina, dando lugar a un informe del Secretario Wilbur, por el cual se declara que los submarinos deben de persistir en su status actual y sirviendo como instrumento ofensivo de las grandes flotas. En esta situación y haciéndose cargo de los informes de la Comisión de Peritos, la Secretaría de Marina ha anunciado que pedirá al Congreso en su próxima legislatura que autorice la construcción de tres nuevos "dreadnaught" submarinos, pues con los que contamos actualmente, casi todos de tipo anticuado, no nos basta para la defensa de nuestras costas.

La proposición hecha por Lord Lee a los Estados Unidos era que el Presidente

Cooldige convocase a una conferencia internacional para el desarme de submarinos, haciendo desaparecer esa unidad como instrumento de combate. Ese sería el paso inicial, convocar después a otra gran conferencia en la cual se estudiaría la abolición de otros buques y, gradualmente, de todas las escudras. Se tiene entendido, que la repudia del Secretario dará lugar a una situación semejante a la que se produjo con motivo de otra sugestión semejante hecha por Mr. Biltour a los Estados Unidos en 1921.

Divergencias con el Congreso

La respuesta dada por el Secretario de Marina a las proposiciones de Lord Lee probablemente dará lugar a una situación enconada en el Senado, pues el Senador Borah ha iniciado una campaña favorable a que se convoque a la conferencia que propone Lord Lee, y que, como consecuencia de ella, se decrete la abolición del submarino como arma de combate.

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Atendiendo toda clase de órdenes en los trabajos artísticos de floricultura, Jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sanchez R.

Teléfono 533

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimiras y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Incidente internacional por hablar mal de Mussolini

Roma.—Se ha planteado un grave incidente entre Yugo Eslovia e Italia a causa de un discurso pronunciado en Lubach por Stéfano Radich, miembro del Gabinete y leader de Croacia, en el cual lanzó insultos sobre Mussolini, sobre Italia y el fascismo que se está introduciendo por Dalmacia. Gesticulando terriblemente, según informa el cónsul de Italia que ha protestado ya contra el incidente, Radich, volviendo los puños hacia Italia amenazó a los fascistas con promover un levantamiento en el Adriático, si persistía en sus ambiciones sobre las costas de Spato, Albania y Sara. "El Fascismo, dijo, es un baldón de nuestra época, y si avanza, nos allaremos con Turquía y con Bulgaria para ponerle una barrera".

La Cancillería Italiana ha demandado una explicación de Paschicht.

Querían desterrar a Mitchell

Washington.—El Coronel Mitchell declarando ante el Consejo de guerra que le está juzgando por las manifestaciones que hiciera contra el Secretario de Marina, Wilbur, y contra el personal técnico de los hangares de Lakhurst, dijo que él podía demostrar como a cuantos oficiales del servicio

de aviación de los Estados Unidos habían informado a la Junta de Investigaciones de Aviación del Congreso sobre las deficiencias de las máquinas de que disponían, habían sido enviados a Filipinas, a Guam, o a otras distintas posesiones en castigo de haber dicho la verdad. El congresista Perkins, del estado de Nueva York, que estaba presente, dijo que las manifestaciones del coronel Mitchell eran exactas y que él podía ofrecer la comprobación.

Manifiestó Mr. Perkins que tres oficiales de marina que servían en el Cuerpo de Aviación, de la Escuadra se habían negado a comparecer ante la Comisión Lambert, de la cual él formaba parte; informándole privadamente que no podían hacerlo, porque se verían impulsados a decir la verdad, haciéndose entonces acreedores de los castigos de Mr. Wilbur y sus paniguados. Uno de ellos le dijo:—"Mire Mr. Perkins, de aquí a Guam hay gran distancia, que no quisiera ir para allá que es un sitio de castigo".

Mitchell, elocuente, narró como todos los oficiales del Ejército y la escuadra de los Estados Unidos están amordazados por Mr. Wilbur y sus subordinados, que les imponen sumisión y silencio.

A los estudiantes que van a Norteamérica

Los jóvenes ambiciosos de ampliar sus estudios—tegan o no recursos financieros—deben de dirigirse antes de abandonar su país a la Unión Panamericana (Washington, D. C.) cuya Sección de Educación está en condiciones de suministrarles cuantos detalles necesitan sobre la vida y los colegios o universidades que ellos crean más apropiados a sus necesidades. Además esta Sección puede en algunos casos conseguir matrícula gratuita para estudiantes hispanoamericanos, lo cual representa un ahorro considerable, pues los gastos de matrícula en las universidades de los Estados Unidos son como sigue:

Agricultura, Comercio, Pedagogía, Filosofía y Letras, de 50 a 300 dólares.

Ingeniería, de 100 a 300 dólares.
Medicina y Odontología, de 150 a 350 dólares.

Los gastos de los estudiantes que asisten a los colegios o las universidades de los Estados Unidos pueden calcularse entre 600 a 1200 dólares anuales. Ningún estudiante debería salir de su país sin estar seguro de disponer de la cantidad necesaria para vivir por lo menos un año.

Imp. GERMINAL

Acuerdo estudiantil

Recientemente se han reunido en diferentes partes de los Estados Unidos los estudiantes extranjeros y algunos de los norteamericanos que se interesan en el movimiento de crear relaciones amistosas entre la masa estudiantil del mundo entero. Entre los acuerdos tomados figura uno que se refiere a los jóvenes que de otros países van a los Estados Unidos para seguir sus estudios.

En vista de las grandes dificultades que se exponen, ya que son muchos los estudiantes residentes en los Estados Unidos que desean hacer lo mismo, y a pesar de conocer bien el idioma y las costumbres del país, algunos pasan grandes privaciones y a veces se ven obligados a abandonar los estudios para poner toda su energía en la lucha diaria por la subsistencia, confiando conse-

Para la venta
Varias cajas registradoras
urnas y cajas de hierro
Todo de ocasión
Tomás Fernández
en el Almacén

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA
de Maria v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietario, en su reciente viaje a Europa.

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrezcamos.



COCINAS
COLUMBIA
FAME

Há RECIBIDO la
FERRUTERIA DEL MERCADO
PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
K'a Champagne
Cream Soda - Gengerale

Como se aprobaron en Alemania los pactos de seguridad

Berlín.—Si dramática fué la sesión celebrada hace días por el Reichstag alemán, la última que tuvo efecto no lo fué menos. Hubo instantes en que se creyó que la unión de los centristas iba a resquebrajarse en beneficio de los racistas, de los nacionalistas y de los rojos, unidos en el propósito de entorpecer la ratificación del Pacto de Locarno, impidiendo con ello el cumplimiento de los compromisos de honor contraídos por el Reich y en la visita del Canciller Luther a Londres.

Los cuatro protocolos que constituyen el Pacto de Locarno fueron traídos ayer de Comisiones por segunda vez al hemiciclo, prestos ya los ministeriales de Stressemann, Lutner, Cassel, Marx, a imponer su ratificación. Herr Loebe anunció que en aquella sesión de la Cámara estaba puesta la suerte futura de la Alemania como potencia y de la menor indiscreción serviría para hacerla perder su puesto como nación capaz de ejercer influencia en el equilibrio europeo. Esta declaración del Presidente del Reichstag, levantó las protestas de los rojos y

de los nacionalistas, refiriéndose aquéllos al hecho de que «no puede haber equilibrio si Rusia no ejerce influencia en esos negocios», y éstos a que los protocolos de seguridad son «actas de la traición de Luther y Hindenburg».

«Tchitcherin acaba de salir de Berlín hacia Francia y en estos precisos instantes debe de estar llegando a París. El Reich (Consejo de Premiers) ha ratificado hace media hora el pacto comercial germano ruso», argumentó el Ministro de Relaciones Exteriores, Stressemann.

Pero los nacionalistas visto que del banquillo ministerial no había respuesta a sus insinuaciones optaron por una actitud más enérgica.

Una interpelación en toda regla

Y plantearon el siguiente problema, en una moción interpelando al Gobierno y demandando en ella que se hiciera de falta de confianza.—«Si la delegación alemana que fué a Locarno hizo uso de los poderes conferidos por el Parlamento, o si

pasando por sobre las sanciones de éste, los sobrepasó, invadiendo así el campo de las atribuciones constitucionales del Reichstag».

El Canciller Luther leyó entonces una nota definiendo la posición de su Ministerio, en la cual declaraba que los poderes concedidos al Gabinete estaban especificados en el acta de aprobación de la nota enviada por la Cancillería del Wilhelmstrasse a París el 20 de Julio de 1925. Antes de la celebración de la conferencia, el Gobierno sometió nuevamente el problema a la consideración de las Cámaras, confirmando las anteriores y dando nueva potestad al Dr. Luther, el cual se atuvo a sus credenciales actuando en Locarno sin precipitación ni abuso de poderes. El 22 de octubre, por otra parte, de regreso ya los delegados germanos, en un Consejo de Ministros celebrado bajo la

presidencia del Mariscal Von Hindenburg, se declaró categóricamente que la delegación alemana «había actuado de acuerdo con la nota del 20 de julio y en beneficio de los intereses del Imperio». Propúsose entonces por el

doctor Marx que se pusieran a votación los dos primeros protocolos del Pacto de Locarno, y que se considerase en ella la viabilidad de las interpelaciones. En efecto, las actas de «Scheidensvertrag» y del «Sicherheitspakt», conjuntamente con la proposición nacionalista en repudia fueron aprobadas por votación de 271 contra 149, dando su voz en grupo todos los nacionalistas, todos los racistas, los sociales-demócratas y los comunistas. Una protesta del Conde Westarp, sobre la exigencia de que Colonia fuera evacuada como condicional a la firma del protocolo, fue desechada aprobando en contrario los gubernamentales la disolución del Parlamento para el primero de diciembre, después de la partida del doctor Luther hacia Londres.

Púsose en seguida a votación el proyecto de entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones, aprobándose, laboriosamente por 242 contra 169.

Cristianos y musulmanes

Tiberia, Siria.—Una guerra de musulmanes contra cristianos en Siria, se presenta con todas las probabilidades en el horizonte, si los franceses continúan alentando y armando a los maronitas cristianos, del Sur del Líbano contra los rebeldes drusos. Los cristianos inteligentes no favorecen a los maronistas como aliados, y pues podrían provocar que los Metuwalls y otras tribus musulmanes se unieran a los drusos como revancha, provocando la guerra de exterminio contra los europeos y los cristianos. Mientras tanto los drusos victoriosos continúan su marcha en el Valle entre los Montes de Hermon y el Líbano, burlando a los franceses, sin que los franceses lo puedan tener. Los cristianos residentes en ocho pueblos invadidos por los drusos, parcialmente ocupados con tinid huyendo buscando refugio en el protectorado británico de la Palestina.

vocando la guerra de exterminio contra los europeos y los cristianos. Mientras tanto los drusos victoriosos continúan su marcha en el Valle entre los Montes de Hermon y el Líbano, burlando a los franceses, sin que los franceses lo puedan tener. Los cristianos residentes en ocho pueblos invadidos por los drusos, parcialmente ocupados con tinid huyendo buscando refugio en el protectorado británico de la Palestina.

Informe del turno feria nacional

Elegantemente impreso circula con profusión el informe del Turno Feria Nacional, celebrado en Cartago en los días 5 y 6 de setiembre del año en curso, a beneficio de la coronación de la Virgen de los Angeles, patrona de Costa Rica. La referida feria dió un producto total de 26 mil 145 colones cincuenta y cinco céntimos. También se suscribieron diferentes personas con el valor de ventanas, en número de diecinueve faltando solamente diez para llenar el cupo.

Nosotros nos alegramos sinceramente del triunfo obtenido y es de esperar que en este año de la coronación de la Patrona de la República, se intensifiquen las romerías ayudando a finalizar la construcción del Santuario.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

El gobierno inglés paga el aumento de jornales

Londres.—En el discurso pronunciado ante la Cámara de los Comunes en la inauguración del Parlamento, el Premier Baldwin abogó por la imposición de nuevos impuestos a la propiedad y por la defensa de las industrias. El Secretario de Finanzas demandó del Parlamento un crédito de un millón cien mil libras esterlinas para cubrir la diferencia que existe entre el total de los aumentos de jornales pedidos por los obreros ferroviarios y lo que ofrecen las empresas, conjurando de este modo la amenaza de huelga. El Secretario de Minería declaró que las subvenciones a la industria carbonífera ascenderán hasta fines de octubre a seis millones de libras esterlinas, anunciándose que el gobierno demandará nuevos créditos para proseguir en esta política de subvenciones...

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: **BERNARDO MERINO**

Administrador: **RICARDO FALCÓ M.**

Redactores y Colaboradores:
ROGELIO GÓLCHER — VÍCTOR M. CASTRO
LESMES SÁUREZ — JULIO PADILLA
GIL SOL — AURELIO SALAZAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social.

Precio de la suscripción... ₡ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado P
San José, Costa Rica

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889 R. MONTERO

Los manejos gubernamentales

De esta vez los empleados públicos han recibido una Navidad con grandes gajes, que a todos tiene complacidos. El señor Secretario de Hacienda acordó efectuar el pago de sueldos la semana próxima, a fin de que todos tengan dinero para Noche Buena, y también ha dirigido una circular a los Jefes de los diferentes departamentos, haciendo saber que las deudas políticas han sido totalmente canceladas, y que se suspenderá el descuento relativo que se venía haciendo de los sueldos de todos los empleados públicos.

Nosotros nos alegramos por los agraciados

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de «La Prensa» para cancelar la cuenta que debe ₡ 80 valor de la impresión del N° 20 de «La Estrella de Limón».

Maritimas

Limón 11
Hoy a las 6 hs. fondó el vapor norteamericano «Atenas», carga: 6675 bultos con 163730 ks.; correo 6 sacos. Pasajeros de Nueva Orleans: Adán Rodríguez, Laurence Williams; de Cristóbal: Celina Carranza, Carolina Rodríguez, Severino Vázquez, Felipe Martínez C., Tomás Martínez L., Jesús Bartolomé M. y Humberto Peralta.

—Hoy a las 7 hs. fondó el vapor inglés «San Benito» carga 104 bultos con 4729 ks., sin correo ni pasajeros. —Ayer a las 22 zarpó para Colón vía Boas del Toro el motovelero panameño «Linda» sin pasajeros, carga ni correo.

Limón, 11 — Hoy a las 9 hs fondó el vapor tanque norteamericano Gene Crawley procedente de Nueva Orleans, vía Tampico México, consignado a la United Fruit Co. Sin pasajeros ni correo.

A. S. Reeg. Cap. P.ª

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana precedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH,
Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.

Imprenta Germinal

Apartado 638 — SAN JOSE. — Teléfono 71

Mercaderías Constantemente Renovadas

LA COMPETENCIA

—TELEFONO 556

Yanuario Rivas

Venta de Materiales de Zapatería

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de «La Prensa»

JOYERIA de Rafael Carranza

Para Navidad

Ofrece gran variedad en joyería fina y de fantasía

LINDOS REGALOS

Para Navidad

La tienda mejor situada del país en objetos de Arte, Juguetes, Cristalería, Planchas eléctricas, Papel tapiz, Tapetes, etc., la encontrará usted a precios económicos, en el acreditado establecimiento de

JAIME CARRANZA

LA CASA

Haga una visita y quedará satisfecho de las compras que usted haga